
「市長と語る会」

山加積地区の主な提言等と回答 と　き：平成２２年１１月２５日（木）　１９：００～２１：００

ところ：山加積公民館（３３人参加）

提言等の項目 主　な　提　言　等 回　　答　　要　　旨

1 農道の市道格上げ

小森～スーパー農道間について市道に格上げをお願いした
い。農道というが現状は生活道路として利用され、農機具の大
型化に伴い車とすれ違いが出来ない場所が２箇所あり、農業
従事者にとっては作業効率も落ちてしまう。地元ではこれ以上
農道として管理することは難しい。交通の大半は農耕車ではな
く一般車両であり、朝夕の通勤帰宅時が特にひどい。県道の
付け替えとして、ぜひ整備をお願いしたい。

市としても現状は認識しており、県道の付け替えとして整備し
てもらうよう、引き続き県に対し働きかけを行なってまいりま
す。

2 大林川の維持管理
大雨が降った際、上流部で土砂が流れこむことで維持管理が
困難となる。上流部における根本的な土砂対策が必要であり、
市でしっかり行なってほしい。

現場を一度確認したうえで、県への働きかけなどを行なってま
いりたいと思います。

3 東福寺地内の道路改修

冬季は道路に水が流れており融雪の役割を果たしているが、
道路で一部斜めになっていることからせっかくの水が片方だけ
に流れて役を果たしていない箇所がある。道路に溝を切るなど
の対応をぜひお願いしたいと考えている。

現場を一度確認したうえで、対応を検討してまいります。

4 熊問題

熊はやわしいところを隠れ場所としていると聞いている。里山
整備など県の補助制度もあるが、高齢化の進展によるマンパ
ワーの不足などから、組織整備や補助申請の書類作成などの
事務を地元ではこなせない。熊の隠れ場所を片付けられるよ
う、市で何らかの助成や支援制度を設けてほしい。地権者だけ
の対応ではなかなか難しい。

熊対策についてはいろいろな考え方があるが、どれが正しい
かということは誰にもわからない状況です。市では、広報や防
災行政無線、防災メール、ホームページ等を活用し、熊の目撃
情報や「朝夕の外出は控える」、「軒先に熊の餌となるような食
物を置かない」など注意啓発をさせていただいています。職員
も休日を返上して対応しており、市民の皆さまにもひとりひとり
が被害に遭わないよう注意を持って行動していただくようご理
解をお願いします。ご意見等については、今後の参考にさせて
いただきます。

5 街灯整備
田林・東福寺野線において一部暗い箇所があるので、ぜひ街
灯の整備をお願いしたい。

建設課に一度相談してもらいたいと思います。



提言等の項目 主　な　提　言　等 回　　答　　要　　旨

6
スーパー農道本江高架
橋の騒音

トラックなどの大型車が通過するたびに「ガターン」とものすご
い音がする。場所は本江地内のロータリーの箇所であり、以前
に修繕してもらったはずだが何年かすると地盤が下がるのか
また音がするようになる。抜本的な改修の検討も含めて早急に
対応をお願いしたい。

現地を一度確認したうえで、対応を検討してまいります。

7 防災行政無線
風向きによって全く聞こえないときがあり、聞こえない時の方が
多いくらいである。改善方法があるようであれば、対応をお願
いしたい。

スピーカーの方向を変えることによって、聞こえなくなる地区が
出るなど新たな問題が起こる可能性があります。なかなか難し
い問題ではありますが、ご意見等については今後参考にさせ
ていただきます。なお、市では熊の目撃情報や災害情報などを
携帯のメールでお知らせする「防災メール」というサービスがあ
るので、ぜひこちらもご活用いただきたいと思います。

8 除排雪

道路わきの竹に雪が積もり道路に倒れ掛かっているとの理由
で、除雪業者が除雪もせずに帰っていったことがあった。地権
者が伐採等の管理をしっかりすべきとも思うが、こんなことでは
交通に支障が生じるので市でも適切な対応をお願いしたい。

地権者の同意を得たうえで、地元で伐採をやっていただけると
大変ありがたいと思います。また、除雪がされていなかったと
の苦情の件については、再発防止に向け、業者への指導を強
化してまいります。

9
市民交流プラザの料金
制度

「高齢者の集い」など、地元の高齢者が敬老会等で和室等を
利用する場合は無料となるのか。高齢者が交流プラザに行くこ
とが増えれば、あいらぶ湯等の利用率も向上し良いのではな
いか。

利用料金制をとっており、今のところは無料となるような制度は
もっていませんので、ご理解をお願いします。

10 地区公民館の電気設備

地区公民館の電気設備が不十分なことにより、市民の健康診
断が地元で実施できていない問題がある。以前は農協山加積
支所で実施していたが、上記の理由から現在は中加積地区公
民館で実施している。高齢者が地元で健康診断を受診できる
よう、ぜひ何らかの対応をお願いしたい。

設備等を確認したうえで、早急に対応させていただきたいと思
います。


